

Sociedad Española de Ciencias Forestales Grupo de Fuegos Forestales



RESUMEN DE LA PONENCIA

Título: La coordinación de los dispositivos de extinción y los servicios contra incendios y salvamento de las administraciones locales. Necesidades y protocolos. Experiencias adquiridas de los episodios de incendios registrados en el período 2014-2017.

Autor: Alejandro García Hernández. Exma. Diputación Provincial de Cáceres.
agraciah@dip-caceres.es

1.- Resumen

En la actualidad los incendios forestales en todo el área mediterránea se han convertido en emergencias sociales de fuerte e inmediata repercusión mediática en las que la expansión de la interfaz urbano forestal obliga al trabajo conjunto de los dispositivos de extinción de incendios forestales y bomberos urbanos.

El primer problema del trabajo conjunto es la distribución competencial para ubicar la dirección técnica de la extinción. Las comunicaciones entre operativos, la activación y desactivación de recursos ajenos, la transmisión de órdenes e instrucciones, el

desconocimiento de la cadena de mandos, la disponibilidad de recursos y procedimientos de trabajo, etc., son otros de los problemas de coordinación con los que nos enfrentamos en las operaciones conjuntas.

Para solventar estas diferencias operativas en aras de una eficiente coordinación de capacidades y efectivos, proponemos la adopción de convenios de colaboración específicos entre los operativos de extinción forestal y urbanos.

Palabras clave: competencias, bomberos, coordinación, emergencias.